

Ecole publique Le Bourg à Querrien – Circonscription de Quimper Est
Conseil d'école n°1 – Lundi 20 octobre 2022 (17h30 – 18h45)

Personnes présentes au conseil d'école :

- M. CADO, Maire de Querrien,
- Mme LE GOFF, adjointe chargée des affaires scolaires,
- M. PEREZ, Délégué Départemental de l'Education Nationale,
- Mme GHOU, Mme HUBERT, M. LEREDDE, Mme ROBERT, représentants des parents d'élèves,
- Mme BOUTET, Mme DURAND, Mme JASSERAND, M. KERHERVE, M. PROERES enseignants de l'école,
- Mme BOURHIS, Agente Territoriale Spécialisée dans les Ecoles Maternelles (ATSEM)
- Mme PASSELANDE, directrice de l'école.

Personnes excusées :

Mme Arzel, Inspectrice de l'Education Nationale de la circonscription de Quimper Est

Ordre du jour :

1. Approbation du procès-verbal du conseil d'école du 14.06.2022
2. Vote du règlement intérieur
3. Organisation scolaire
4. Utilisation du gymnase
5. Bilan financier du compte OCCE
6. Projets de l'année
7. Point sur la sécurité
8. Point travaux
9. Questions des représentants des parents d'élèves

1) Approbation du procès-verbal du dernier conseil d'école

Aucune question n'a été transmise. Le procès-verbal a été approuvé.

2) Vote du règlement intérieur

Nombre de votants : 13

Contre : 0

Abstention : 0

Pour : 13

3) Organisation scolaire

L'effectif de l'école, à ce jour, est de 104 élèves (actuellement 95) (dont un TPS monolingue arrivant à la rentrée de novembre, un CE2 monolingue arrivant le 21/11 ; 1 élève de TPS monolingue et 2 TPS bilingues qui diffèrent leur rentrée en janvier 2022 ; et une fratrie (1GS, 1CE1, 1CM1, 1CM2) arrivant en cours d'année).

Enseignant.es	Filière	TPS	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	TOTAL	
DURAND Romane	Monolingue	3	4	8	10						25	

KERHERVE Yann	Monolingue					5	9	5			19	
PASSELANDE Marine / PROERES Olivier	Monolingue								14	13	27	71
JASSERAND Marrick	Bilingue	2	3		3	4	8				20	
BOUTET Perrine / QUENET Claudie	Bilingue							5	2	6	13	
											104	

➤ Répartition des classes :

- Classe de TPS/PS/MS/GS (25 élèves) avec Romane DURAND et Enrick LE BIHAN (ATSEM)
 - Classe de CP/CE1/CE2 (19 élèves) avec Yann KERHERVE
 - Classe de CM1/CM2 (27 élèves) avec Marine PASSELANDE et Oliver PROERES (les jeudis)
 - Classe de maternelle/CP/CE1 bilingue (20 élèves) avec Marrick JASSERAND et Sylvie BOURHIS (ATSEM)
 - Classe de CE2/CM1/CM2 bilingue (13 élèves) avec Perrine BOUTET et Claudie QUENET (les lundis)
- Deux AESH (*Accompagnant d'Elèves en Situation d'Handicap*) accompagnent les élèves notifiés : Claudie DELESTRE, Nathalie SAVEAN.

Un décloisonnement pour les élèves de CE1 bilingue a été mis en place entre les classes de Mme JASSERAND et Mme BOUTET concernant les domaines de l'Anglais, l'Espace et le Temps et des ateliers de lecture tous les mardis, jeudis et vendredis en première partie d'après-midi.

Bilan de la rentrée

- La rentrée s'est bien déroulée, l'accueil des nouveaux personnels et des nouveaux élèves également.
- Pour la classe fermée et l'espace libéré, l'équipe est encore en cours de réflexion. Nous avons remarqué qu'avec l'effectif important de la classe de Mme Durand, cela lui permettait d'agencer au mieux l'espace pour correspondre aux besoins pédagogiques de ses élèves. La salle est pour l'instant divisée en deux. L'autre partie pourrait convenir à un espace dédié aux activités calmes pour la récréation (dans un souci d'équité par rapport aux élémentaires qui disposent de cet espace dans le gymnase) ou pourrait correspondance à un espace arts plastiques afin de centraliser le matériel disponible dans les différentes classes, le mettre en commun et éviter les doublons pour du matériel qui reste assez couteux. Cependant, cet espace peut être aussi organisé entre les classes de M. Kerhervé et Mme Perret. La réflexion est toujours d'actualité. Une décision sera prise en conseil des maîtres
- Afin de répondre aux directives nationales sur l'activité physique régulière, du matériel de sport a été commandé (ballons EPS, ballons de cour, sifflets, chronomètres...).
- L'élection des représentants des parents d'élèves se sont organisées par correspondance. Une liste unique a été présentée avec 4 parents élus : Mme Robert, M. Leredde, Mme Ghoul et Mme Hubert. 48.59% des parents ont participé à l'élection.

Bilan des évaluations nationales

Bilan CP (en pièce jointe)

Bilan CE1 (en pièce jointe)

Globalement, les élèves de Querrien rejoignent ce qu'on observe dans les résultats des évaluations au point de vue national. En français, les difficultés reposent en CP sur la reconnaissance des lettres et la manipulation des syllabes ; pour les CE1 en fluence (lecture à voix haute) et l'écriture des mots. En mathématiques, les

difficultés sont en CP sur l'écriture des nombres entiers ; en CE1 dans l'écriture des nombres entiers, associer le nombre à sa position, additionner et soustraire.

Chaque parent a été consulté pour faire le bilan sur les résultats individuels pour M. KERHERVE. Mme Jasserand fera un point individuellement à la rentrée de novembre.

4) Utilisation du gymnase

La mairie propose de permettre au club des archers d'utiliser le gymnase sur le temps périscolaire. La mairie informe que cette occupation sur le temps périscolaire est effective depuis une quinzaine d'années. Les archers ont leur matériel avec eux, aucun matériel n'est stocké dans le gymnase. Une convention entre l'école et le club sera signée.

5) Bilan financier du compte OCCE

Changement de mandataire : M. KERHERVE

Solde au 31/08/2022 :

<u>Compte de fonctionnement général du 1-09-2021 au 31-08-2022</u>					
<u>CHARGES</u>			<u>PRODUITS</u>		
6070 0008	Achats d'objets à revendre	0,00	7070 0008	Ventes d'objets	695,00
6168 1008	Assurances	28,00	7080 0008	Activités éducatives	0,00
6181 0008	Activités éducatives	12 550,52	7410 0008	Subventions des collectivités locales (3)	3 350,00
6270 0008	Frais bancaires	0,91	7551 0008	Contributions participatives	0,00
6586 0008	Cotisations versées à l'OCCE 29	224,80	7551 1008	Subventions d'associations	7 289,60
6700 0008	Dépenses exceptionnelles	51,43	7562 0008	Participations des familles	2 012,00
6800 0008	Biens durables	33,48	7700 0008	Recettes exceptionnelles	1 373,50
Total des charges (A) :		12 889,14	Total des produits (B) :		14 720,10
Résultat de l'année 2021 - 2022 (B-A) (+/-) : 1 830,96					

Les produits de la coopérative reposent essentiellement sur la vente des photos de classe et des photos individuelles et de fratries. La coopérative finance seulement les projets destinés aux élèves.

6) Projets de l'année

En sport :

- Piscine : 14 séances ont débuté pour les CP-CE1-CE2 monolingues et les CE1 bilingues (26 élèves). Les séances ont lieu tous les jeudis de 14h50 à 15h30 à l'Aquapaq de Scaër. Les GS monolingues et les GS-CP-CE2 bilingues (22 élèves) dès janvier pour 8 séances le même jour aux mêmes horaires avec Mme Jasserand et des parents accompagnateurs
- Surf au Pouldu pour la classe CE2-CM bilingue pour 8 séances au printemps 2023
- Cross solidaire avec le collège Jules Ferry de Quimperlé et les CM1-CM2 au printemps. Ce cross permettra de financer une partie du séjour d'intégration des 6^e à l'île Tudy qui a lieu à chaque rentrée au collège Jules Ferry.

Projets culturels :

- Dis-mois ton livre : inscription des 5 classes
- Rencontre en médiathèque les mardis (si possible un mardi sur 2) pour toutes les classes
- BCD de l'école : les objectifs sont d'inclure les élèves dans l'organisation de la BCD de l'école, leur apprendre le métier de documentaliste, les critères de tri et de classement des livres, l'organisation spatiale de la BCD et

enfin, l'étiquetage des livres pour les emprunts. La mairie rajoute qu'il ne faudra pas hésiter à faire des demandes à la mairie en cas de besoin de meubles.

- Très tôt théâtre : inscription pour toutes les classes, en attente de confirmation
- Rêve d'océan inscription pour la classe maternelle monolingue. Projet artistique qui sera ensuite exposé à Doëlan
- La grande lessive au printemps prochain. Projet artistique national et international sur un thème donné et qui est exposé dans la cour de l'école pour le partager aux familles à la sortie de classe.
- Lecture des cycles 2 monolingues avec la classe de cycle 1 monolingue dès la rentrée tous les vendredis

Projets pluridisciplinaires :

- Natur'o fil : inscription pour l'estran et le bocage des classes de M. Kerhervé et Mme Boutet, en attente de confirmation
- Boîtes en scène : inscription de M. Kerhervé pour travailler le langage oral autour de l'invention et la mise en scène d'une histoire
- Le prix de l'écoute des écoliers : inscription de Mme Passelande pour ouvrir au milieu de la radio, travailler l'écoute et l'argumentation. Ecoute de 4 créations radiophoniques et vote à remettre avant le 10 décembre sous forme de texte ou de capsule audio.
- Parcours de découvertes sur les infrastructures portuaires : inscription de Mme BOUTET. Projet de Quimperlé communauté avec deux séances prévues en classe et une séance de visite du port de Doëlan.
- Utilisation du matériel numérique acheté par la mairie pour des ateliers, des plans de travail et des projets spécifiques. L'ERUN (enseignant référent au numérique de la circonscription) a été approché pour qu'il installe des applications pédagogiques sur les tablettes à la rentrée de novembre.
- Projet souhaité par Mme Quenet autour du potager avec soit un carré de potager proche de l'école soit un projet avec Marie-Noëlle Robin, chargée des affaires sociales pour pouvoir utiliser le jardin partagé.

7) Point de vigilance sur la sécurisation

- Règles de cour : Un rappel a été réalisé par les enseignants sur les règles de cour de récréation. Les élèves ont travaillé sur le sujet pendant la période et ont pu échanger et se mettre d'accord sur le règlement que l'on pourrait réaliser pendant un premier conseil d'élèves. Ce règlement sera visible sur la cour dès la prochaine période.

L'utilisation du gymnase, pendant le temps de récréation, est permise pour un petit groupe d'élèves autour d'activités calmes (jeux de société, lecture, coloriage...). L'espace et les jeux vont être organisés dans l'année. Un planning hebdomadaire définit la rotation des classes entre cycle 2 et cycle 3.

Il faudra par ailleurs reprendre le projet d'aménagement de la cour : un temps peut être envisagé avec la mairie pour reprendre le projet, savoir ce qui est possible ou non. Un conseil d'élèves avec les délégués, la directrice et le maire pourraient se porter sur cette thématique. Une priorité est cependant nécessaire pour l'angle mort et les marquages. Un plan avec les traçages souhaités sera transmis à la mairie courant novembre.

- Intrusion et vols dans l'école : une nouvelle alarme a été installée à l'école cet été et au début du mois de septembre. Elle est désormais opérationnelle et couvre les deux bâtiments.
- Ouverture et fermeture des portes : le conseil d'école a conclu qu'il serait mieux que les portes se verrouillent automatiquement lorsque l'alarme est mise en route, et donc quand il

n'y a plus personne dans l'école. Pour l'instant, le verrouillage et déverrouillage des portes sont réalisés à distance par l'adjoint à la sécurité des bâtiments.

- Exercice sécuritaire : un exercice incendie s'est déroulé le jeudi 22/09/2022. Les élèves ont globalement évacué les bâtiments de manière rapide et calme. Une vigilance se pose sur la fermeture des portes et fenêtres. L'alarme incendie du bâtiment du bas a été plus compliquée à arrêter.
- Exercice anti-intrusion est prévu après les vacances de la Toussaint : l'exercice pourra se faire en sécurité pour les maternelles car la rue de Quimperlé sera sécurisée au niveau de la porte de la salle de sieste.

8) Point travaux

Ce qui a été réalisé :

- Mise sous alarme, nouveau badge
- Peinture dans la salle de sieste
- Barres en bois pour les affichages dans la salle des maitres
- Intervention du couvreur dans la classe de Mme BOUTET, à voir si cela va tenir avec les grosses intempéries, les plaques de faux plafond seront changées dans toute l'école.

Ce qui est envisagé :

- Quelques impacts observés sur les vitres de la BCD, la porte d'entrée du bâtiment du haut et sur la fenêtre du bâtiment du bas (fait par un élève)

Extérieur :

- Fermeture et ouverture du portail du haut : pas fluide comme pour le portail du bas. On a peur de le casser.

Bâtiment du bas :

- Sécurisation de l'accès aux étages dans les parties endommagées par le dégât des eaux. La mairie informe que les travaux sont prévus pendant les vacances de la Toussaint.
- Installation d'un routeur wifi (pour les tablettes et ordinateurs portables et pour les impressions) ainsi qu'une ligne fixe de téléphone
- Barres de bois pour les affichages dans la classe maternelle monolingue et le vestiaire
- Demande de déplacer le vidéoprojecteur de la classe libérée dans la classe maternelle monolingue. La mairie n'est pas favorable à le déplacer mais propose plutôt l'installation d'un vidéoprojecteur mobile dans la classe en attendant l'acquisition d'un vidéoprojecteur supplémentaire éventuel. Le PC de l'écran sur roulettes de la classe maternelle sera connecté à une prise Ethernet. Demande également de contrôler la connexion HDMI au vidéoprojecteur de la salle des maîtres qui ne semble pas fonctionner.

Bâtiment du haut :

- Cerceau sur les paniers de basket dans le gymnase ainsi que boucher l'espace derrière le panier pour éviter la perte de balles, volants, frisbees, etc.
- Obscurisation des fenêtres de la classe CM
- Déménager des tables et des bancs du gymnase pour libérer de l'espace pour le coin calme et pour être plus rangé.

9) Questions transmises

Questions à destination de l'école

- Proposition faite à l'école de la part de M. Perez pour venir voir comment on fait du cidre en novembre.
- Une question a été formulée sur la décision de fermeture d'une classe en fin d'année dernière. Cette fermeture restera probablement d'actualité à la rentrée prochaine puisque les effectifs pris en compte sont ceux de la filière monolingue et qu'un grand nombre de sortants (12 CM2) sont prévus en fin d'année scolaire.

Questions à destination de la mairie

- **Est-il possible d'agrandir la plage horaire de la garderie ?** Les horaires de garderie sont actuellement de 7h15 à 8h35 et de 16h30 à 18h30. Si des enfants sont à garder de manière exceptionnelle en cas de souci, une solution peut être trouvée puisque la personne en charge de la garderie reste dans les locaux pour nettoyer et ranger. Cela est possible tant que les parents sont respectueux et arrivent avant 19h. Il faut savoir que le tarif unique est appliqué à Querrien contrairement à d'autres communes aux alentours qui appliquent des tarifs par tranches horaires. Une réflexion en équipe municipale sera effectuée prochainement pour la révision des tarifs de la garderie selon des tranches définies et élargies.
- **Qu'en est-il du filtrage internet enfant ?** La licence Froggy Secure, arrivée à échéance en décembre a été renouvelée en mars 2022 jusqu'en décembre 2023.

Le ou la secrétaire de séance

Signature :



Le président de séance

Signature :

